

CHOQUE POLITICO EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL

MURIO loco HERRIOT



EDUARD HERRIOT

EL CELEBRE FRANCÉS MURIO LOCO EN UN SANTORIO CERCAÑO A PARÍS, DESPUÉS DE LOS SUFRIMIENTOS Y HUMILLACIONES A QUE LO SOMETIERON LOS ALEMANES.— LOS NORTEAMERICANOS REPATRIADOS, REVELAN AHORA ESTA NOTICIA QUE HA SIDO MUY SENTIDA EN TODO EL MUNDO

Se está luchando en las calles de la que fué ciudad de Cassino, destruida por los aviones y la artillería de los aliados.— La retirada de los alemanes hacia Rumania se está convirtiendo en una carrera fenomenal, que eclipsa a cualquier otra de los italianos de Benito Mussolini ALEMANIA FUE SOMETIDA DE NUEVO A UN BOMBARDEO TREMENDO, POR PARTE DE MIL FORTALEZAS VOLANTES.— LAS TROPAS DEL GENERAL KONEV LLEGARON A 40 KILOMETROS DEL RIO DNIÉPER.— TOTALMENTE INCOMUNICADA IRLANDA DEL RESTO DEL MUNDO POR SU POSICIÓN PRO-NAZI

ULTIMA HORA!

Cuadruples en la Argentina; después de los quintuples, otra mujer dió a luz cuatro hijos en Avellaneda, Argentina; se repiten los multiparas

BUENOS AIRES, 16. UP.— Mientras llega al máximo la expectativa del descubrimiento por las quintuples de Belgrano, acaba de saberse que en la maternidad de la vecina ciudad de Avellaneda han nacido hoy cuadrupletos. La Señora María G. de Florio cuatro criaturas, dos del sexo masculino y dos mujeres. Fué asistida por el Dr. Samuel Wildger, con la colaboración de la obstétrica Margarita Podoso. Los recién nacidos gozaban de excelente salud.

SECRETARA LA INSPECCION JUDICIAL DE TRABAJO

Se pedirá, además, que los alcaldes no fallen los juicios sino que los instruyan y luego los remitan al respectivo juez de trabajo para que éste emita sentencia

Con estas modificaciones se tratará de evitar las incompetencias de los alcaldes por razón de la cuantía y la posibilidad de la inconstitucionalidad del proyecto de la Secretaría de Trabajo, ya que estos son los únicos 2 defectos que se le apuntan al bien intencionado proyecto de la Secretaría de Trabajo

En el acuerdo que suscribieron anoche las organizaciones sindicales C. T. C. R. y la Central 'Rerum Novarum', se apuntan dos modificaciones de trascendencia (Pasa a la Pág. 8)

JERSEY CITY, 16. UP.— Los norteamericanos repatriados en el Golpholm revelan que la muerte del conocido estadista francés Eduardo Herriot, ocurrida en un sanatorio privado cercano a París, se produjo después de una alteración total de las facultades mentales del ilustre político. Según los declarantes los alemanes detuvieron a Herriot cuando se paró toda Francia. Hasta entonces el ex alcalde de Lyon vivió en libertad relativa en un castillo situado al este de dicha ciudad, aun cuando, sometido a severa vigilancia por parte de la policía (Pasa a la Pág. CUATRO)

Servicio Cablegráfico de la "United Press"

CADA VEINTE MINUTOS tuvo un hijo la madre los Quintuples

Todo preparado para recibir a NELSON A. ROCKEFELLER

Después de su llegada mañana al medio día, el señor Presidente Calderón Guardia le ofrece un almuerzo en su residencia. Por la tarde la Embajada Americana celebrará en su honor una excursión al Volcán Irazú

Como ya lo hemos anunciado ayer mañana a esta capital procedente de Managua, el Coordinador de Asuntos Interamericanos, Mr. Nelson A. Rockefeller, quien realiza una gira de buena voluntad por los países centroamericanos, en compañía de los señores Francis A. Jamieson, Asistente Coordinador, Director de la Sección de Prensa y Kenneth Holland, director de la división de Educación y Ciencias de la Oficina del Coordinador. Entre los actos señalados en el programa de asuntos que se cumplirán por el señor Rockefeller figurará para mañana, recibimiento en el aeropuerto de La Sabana, por elementos de la Embajada Americana, de nuestro Gobierno, del Comité de Coordinación y (Pasa a la Pág. 8)



NELSON A. ROCKEFELLER

EL PRIMER QUINTUPLE VIO LA LUZ POCOS MINUTOS DESPUES DE LAS NUEVE VEINTE MINUTOS DESPUES, NACIO EL SEGUNDO, Y ASI SUCESIVAMENTE, DE CADA VEINTE EN VEINTE MINUTOS, NACIO UNO, HASTA COMPLETAR CINCO.— LA PARTERA NO NECESITO E LAUXILIO DE UN MEDICO; ELLA SE BATIO EN AQUEL CASO EXTRASIMISMO

La Argentina entera se conmueve ante la relación de los nacimientos de los hermanos quintuples Diligenti.— Franueto, Carlitos, María Cristina, María Ester y Fernanda.— ULTIMA HORA completa su sensacional información sobre las primeras quintuples latinoamericanas, nacidas en Buenos Aires, Argentina

BUENOS AIRES, 16. UP.— Comienza a revelarse al misterio de los quintuples bonaerenses, aunque la resistencia del padre a entregar fotografías o a permitir el acceso de los fotógrafos hace difícil conocer a los cinco niños nacidos hace ocho (Pasa a la Pág. 8)

AGRUPANSE LOS PEQUEÑOS INDUSTRIALES para obtener AYUDA ECONOMICA CONJUNTA

Formando una sola sociedad, conjuntamente se pedirá ayuda económica al Banco Nacional

En esta forma se conjura la manobra de los comerciantes, consistente en adelantar dinero al pequeño industrial con un crecido interés.

Como ya lo hemos informado en otras ocasiones los pequeños industriales han decidido unirse para obtener una serie de ventajas sobre sus productos. Posible (Pasa a la Pág. DOS)

Comienza la organización de confederaciones de trabajadores locales

EN ESE SENTIDO, LA "CTCR" HA INICIADO UNA SERIE DE REUNIONES EN PROVINCIAS

Se nos ha informado que la CTCR (Confederación de Trabajadores de Costa Rica) ha iniciado una serie de reuniones obreras en todo el país, a fin de organizar las confederaciones de trabajadores locales, que operan (Pasa a la Pág. 8)

Rodolfo Guzmán rendirá informe al consejo de la CTCR

Al mismo tiempo, se aprovechará la presencia de los dirigentes sindicales de todo el país para que escuchen el interesantísimo informe que el Secretario General de la CTCR rendirá sobre el congreso obrero de Montevideo



RODOLFO GUZMAN

Informes obtenidos esta mañana han puesto en nuestro conocimiento que el secretario General de la CTCR rendirá próximamente un informe sobre el congreso obrero reunido en Montevideo, ante el Consejo de la CTCR, aprovechándose, además, la presencia en esta capital de todos los dirigentes sindicales del país. Será un informe amplio y detallado sobre la posición que deben asumir los trabajadores de América Latina respecto a los problemas políticos de nuestro hemisferio, algunos de los cuales presentan un carácter complejo y de tinte fascista, con grave peligro para las otras naciones de gobiernos irracionalmente democráticos.

Los grandes triunfos alcanzados por el ejército rojo son una inspiración para todos

LOS GLORIOSOS AVANCES DEL EJERCITO RUSO HAN LIBERTADO DE LA ESCRAVITUD Y DE LA OPRESION A MILLONES DE CIUDADANOS

Estas victorias están asegurando nuestro triunfo final sobre los agresores nazis, declara el Presidente Roosevelt

Para quienes aún confían en las mertras que a diario transmiten Berlín, las palabras pronuncia las hace unos días por el Presidente Franklin D. Roosevelt a propósito de los brillantes esfuerzos de los tropas rusas en los listintos frentes de batalla de Europa, vienen a ser torrente de pura sima luz que confunde las nebulosas especies lanzadas por el Dr. Goebbels y sus secuaces. El presidente Roosevelt ha elogiado en términos magníficos la heróica y ofensiva que han venido manteniendo las fuerzas soviéticas y cuando, a raíz de las efes (Pasa a la Pág. DOS)



PRESIDENTE ROOSEVELT

ULTIMA HORA

UNIDOS LOS MECANICOS

Sensacional RAPTO

OCURRIÓ AYER EN SAN JOSE, COMO A LAS CUATRO DE LA TARDE, UN CASO DE RAPTO SENSACIONAL POR TODOS SUS ASPECTOS.

Se trata de un sujeto de apellido Madrigal, quien llevó a una dama de apellido Fernández en su automóvil carretera a Escazú y como no accediera a sus deseos, dió velocidad al carro lanzando a su víctima contra el pavimento.

Ayer en la tarde se nos dieron los primeros informes de un rapto, ocurrido como a las cuatro pasado meridiano y que por todos sus aspectos se puede calificar de sensacional.

Se trata de un sujeto de apellido Madrigal, quien, mediante engaños, logró alzar en su automóvil a una joven dama de apellido Fernández, llevándola luego por la carretera a Escazú. A medio camino quiso abusar de la muchacha, pero como esta se

resistiera, dió velocidad al carro y repentinamente, abrió la portezuela y lanzó a su infeliz víctima contra el pavimento de donde fue retrocedida poco después, en estado inconciente, por algunos campesinos, los cuales pusieron la denuncia en las autoridades. El sujeto en cuestión, cuando siendo activamente buscado por las autoridades en tanto que la señorita se encuentra recibida en una conocida clínica de esta capital.

ANUNCIESE en "ULTIMA HORA"

Anoche celebró una magnífica reunión el Sindicato de Metalúrgicos, poniendo las bases para el robustecimiento del organismo. — Hablaron: Víctor Cordero, subsecretario de la Confederación de Trabajadores de C. R. O. y Roberto Camacho, secretario general del Sindicato de metalúrgicos.

"QUEREMOS QUE LOS MECANICOS EN COSTA RICA, COMO EN EL RESTO DEL MUNDO, SEAN LOS QUE DAN EL EJEMPLO DE LIBERTAD, DE LUCHA Y DE ORIENTACION, DIJO ROBERTO CAMACHO

UNIDOS LOS

En un ambiente de marcada fraternidad, los mecánicos se reunieron anoche. Tanto la Directiva del Sindicato, como el subsecretario general de la C. T. C. R., don Víctor Cordero, quien fué invitado se sienten satisfechos por la asistencia, que fué enorme.

Con el objeto de dar un poco de tiempo a otros compañeros la reunión comenzó a las 8 p. m. Primeramente, hizo uso de la palabra, para informar respecto a los fines de la reunión, el secretario General Roberto Camacho, quien a la vez es secretario de organización en la Meseta Central de la Confederación de Trabajadores.

"Queremos — dijo entre otras

cosas Camacho — que nuestro gremio, sea lo que fué, en tiempos pasados; que seamos los mecánicos como en el tiempo en que la clase trabajadora de Costa Rica consiguió la jornada de 8 horas por día. Entonces fueron los mecánicos a la par de los electricistas y carpinteros, los que marchaban a la cabeza.

"Hoy nosotros estamos a la zaga, y eso debe terminar. En todos los países de la tierra son los metalúrgicos los que dan el ejemplo de fortaleza y de comprensión, ¿por qué nosotros no? Es que estamos enfermos de glorias pasadas, y no queremos comprender la realidad de nuestra situación. Debemos hacer un recuento de nuestras fuerzas, y marchar adelante. Marcharemos, os lo prometo!

También hizo uso de la pala-

bra el subsecretario general de la Confederación de Trabajadores Víctor Cordero, quien de manera clara y precisa, indicó los grandes problemas de las clases trabajadoras y la necesidad, en que está de luchar para conseguir justicia y una vida más noble para los trabajadores en particular, y para el pueblo en general.

—Es una iniquidad, — dijo Cordero — que mientras nos falte lo más necesario para nuestra vida estamos dándonos golpes en la cabeza, uno contra otro, los obreros entre sí.

Esu debe terminar, la clase obrera tiene importantes problemas que resolver, y los mecánicos desde luego deben cumplir con la parte que les corresponde". "Debemos luchar unidos, contra la fuerzas oscuras que nos quieren impedir la consecución de justicia. Ya debe haber el calificativo que les dan a los trabajadores que se distinguen en la lucha. Hay que armarse de gran fortaleza, desafiar las injurias de los inconscientes, que se constituyen en enemigos de su propia clase, haciendo el "código toral" a algunas personas empeñadas en mantener a los trabajadores desorganizados, y en lucha abierta contra sus propios intereses".

En un magnífico ambiente se terminó la reunión a las 10 y 30 de la noche. Este será el primer paso para la reorganización de todos los mecánicos.



AGRUPANSE LOS PEQUEÑOS

(Viene de la Página 1)

mente la más asequible es la ayuda económica, que ya no podrán negarse a una sociedad debidamente formada.

Consideran pues, que unidos podrían pedir ayuda económica al Banco Nacional, respondiendo todos ellos con sus productos a la deuda. En esta forma se conjura una maniobra de los comerciantes, que ha venido realizándose en años anteriores; el adularlo de dinero, que luego se cobra con fuertes intereses.

LOS GRANDES TRIUNFOS

(Viene de la Página 1)

méridas de la constitución del ejército ruso, Roosevelt se dirigió en un expresivo mensaje a Stalin dijo: "Los extraordinarias hazañas de las fuerzas armadas de Rusia, sumadas a la cooperación y a la colaboración acordadas en Moscú y en Teherán, aseguran la victoria final sobre los agresores nazis". Pero quizás, aún más expresivas que las palabras transcritas, son éstas del Jefe de Estado norteamericano:

—Los grandes triunfos que ha alcanzado el Ejército Rojo, bajo el mando de Stalin, han sido una inspiración para todos. Los gloriosos avances de ese ejército han libertado de la esclavitud y de la opresión a millones de ciudadanos. Estas victorias, conjuntamente con nuestros planes, aseguran nuestra victoria final sobre el totalitarismo".

Secretaría de Salubridad Pública

La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

"ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS"...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!!
¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES,
Jefe de Sanidad

PROBLEMA por EXCESO de POBLACION ESCOLAR en CARTAGO

Se ha creado un verdadero problema por el exceso de población escolar en la ciudad de Cartago, lo que hace urgente la construcción de una nueva escuela de gran capacidad, especialmente en el sector del Molino de la ciudad.

Las escuelas en esa ciudad están todas agrupadas en el distrito central, lo que hace que numerosos niños tengan que atravesar de parte a parte para poder recibir educación.

Varios vecinos de Cartago expresaron ayer tarde en las oficinas de redacción de ULTIMA HORA, a fin de hacer público el grave problema que se ha presentado en esa ciudad con el exceso de población escolar, el cual, según ellos, solo se puede solucionar con la inmediata construcción de una escuela en el sector del Molino que es precisamente donde se nota ese aumento y donde no hay una sola escuela.

Como las escuelas están agrupadas en el centro de Cartago, estos niños tienen que atravesar media ciudad para poder recibir educación. Nos manifestaron que ya en diferentes ocasiones han hecho las peticiones debidas para hallar solución a dicho problema pero sin resultado alguno. Finalmente por medio de nuestras columnas, desean hacer públicas, para que las reciba el organismo oficial correspondiente, estas manifestaciones de bien social.

2 criminales violaron una demente en Cartago

CON ENGANOS LA CONDUJERON A UN CUARTO DE HOTEL SITUADO EN EL CENTRO DE LA CIUDAD Y A CONSECUENCIA DEL SALVAJE ATENTADO, LA POBRE VICTIMA TUVO QUE SER INTERNADA EN EL ASILO CHAPULI, PUES LE SOBREVINO UNA VIEJA DILENCIA MENTAL.

Las autoridades judiciales que instruyen la sumaria en Cartago, consideraron al Alcalde Primer Penal de esa ciudad, Lic. don Víctor Manuel Cañas, para que procurara obtener una declaración de la demente.

Con el ánimo sobrecogido de dar cuenta de un terrible crimen perpetrado en la ciudad de

Cartago por dos individuos, uno de ellos nicaragüense, en perjuicio de una muchacha enferma.

Según nuestros informes, los dos criminales, con los engaños a la demente a un cuarto de hotel de aquella ciudad y allí la violaron.

A consecuencia del salvaje atentado, la víctima sufrió un terrible y violento shock nervioso que obligó su inmediato internamiento en el hospital de San Juan de Dios.

Ayer, el alcalde primero penal de esta ciudad, Lic. don Víctor Manuel Cañas Frutos fue comisionado por las autoridades judiciales de la vieja metrópoli para intentar una declaración de la desgraciada víctima de este salvaje atentado.

Sensacional CHANTAJE

Acusando por robo a una honorable dama de esta capital, 2 sujetos intentaron sacarle dinero creyéndola rica, pero la oportuna intervención de los detectives evitó que el chantaje se llevara a cabo.

Por su parte, los detectives decomisaron una valiosa cantidad de timoneros, cuchillos y cucharas de plata propiedad de la Compañía Bananera de Costa Rica con los cuales se intentó efectuar el chantaje.

A conocimiento de las autoridades de investigación llegó una denuncia por robo de vajilla de plata en perjuicio de dos señoras de esta capital, quienes indicaron a los detectives en su denuncia, que sospechaban de una señora propietaria de la casa en donde ellos habitan.

La vajilla robada consistía en varios juegos de cuchillos, tenedores de plata, cucharas grandes y pequeñas del mismo metal, cuyo valor fue estimado en la suma de C\$ 800.00.

Las investigaciones realizadas por los agentes permitieron llegar a la conclusión de que todo el proceso del robo y de la denuncia, tenía por fin chantajear a la propietaria de la casa en donde los denunciados viven.

Los detectives, por su parte, al reconocer la vajilla robada, fueron sorprendidas por las iniciales C. B. C. R. grabadas en cada una de las piezas de plata, lo que indicaba claramente que esos objetos eran propiedad de la Cia Bananera de C. R.

MODERNO EQUIPO DE IDENTIFICACION POST-MORTEN

En fuentes autorizadas se nos ha informado que la Dirección General de Detectives, en vista de la gran cantidad de muertos habida en los últimos días y a quienes no se ha podido identificar, ha decidido traer de los Estados Unidos un moderno equipo de identificación post-mortem.

Dicho equipo, será manejado de acuerdo con las tácticas modernas para identificar muertos, esto es, difusión de fotografías, señas particulares, vestidos, etc. No hay duda que dentro de nuestras normas de investigación la adquisición de tal equipo le presenta un gran adelanto.

Es fácil IMITAR..



..difícil CREAR

DESDE QUE LA FORMULA KOLYNOS fue perfeccionada, hace unos treinta años, muchos dentífricos han tratado de imitarla, pero hasta la fecha, ninguno lo ha logrado.

Kolynos limpia la dentadura mejor y sin peligro alguno de rayar el esmalte, devolviéndole en seguida a los dientes toda su natural blancura y brillo. Y el delicioso sabor refrescante de Kolynos es inimitable.

No acepte sustitutos—exija la mejor crema dental: KOLYNOS



Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA,
Director General

San José, Marzo 6 de 1944.

MINISTERIO DE ECONOMIA Y FINANZAS

SECRETARÍA DE TRIBUTOS

IMPORTRADORA LA TRIBUNA S. A. (INCORPORADA)

Carretera a San José, San José, Costa Rica

Teléfono 1211

CHOQUE POLITICO EN LA UNIVERSIDAD NACIONAL

SE ENTABLA UNA INTENSA LUCHA ENTRE EL ESTUDIANTADO Y EL CENTRO PARA EL ESTUDIO DE LOS PROBLEMAS NACIONALES. — ESTE FENOMENO HA OCURRIDO AL TRATARSE DE NOMBRAR REPRESENTANTES DE LA FACULTAD DE DERECHO ENTRE LOS ACTORES AVANZADOS Y DEMOCRATAS

El Centro se opone a las innovaciones beneficiosas para la cultura nacional que tratan de llevar a cabo las sectores avanzados del estudiantado.—Un grupo de estudiantes recorrieron esta mañana las aulas de las distintas facultades pronunciando candentes discursos

Se ha establecido un movimiento en la Escuela de Derecho para nombrar como representantes propietario y suplente, respectivamente, del almirado, a los señores don Otto Vargas Zamora y don Julián Zamora Dobles. Este movimiento tiene como base una alta finalidad: conseguir que al lado de la Universidad que se dirige se levante también el verdadero espíritu universitario.

Propugnan los iniciadores de este movimiento, que cuenta con la casi total simpatía de toda la escuela, como finalidad esencial que la Universidad sea un centro de alta cultura humanista y universal. Entre otras conquistas que se proponen conseguir, la enseñanza libre para los alumnos que por razones de trabajo no estén colegiados; que se apruebe la matrícula y no por cursos, para que en esta forma, el estudiante pueda abondar con facilidad y tiempo, cada materia, y otras reformas sustanciales que se encaminan a dar facilidades y amplitud al estudio.

Como es natural, este movimiento, cobija a todas las facultades de la universidad pues trata, como se puede observar, de reformar los estatutos universitarios en beneficio del estudiantado pobre y trabajador. Por otra parte, tales ideales no son cosa nueva; en todos los grandes centros universitarios de Europa y América existen esos postulados, sin que por eso se hayan derrumbado esas instituciones, dando, por el contrario, grandes cerebros a la civilización humana.

Frente a este movimiento se ha alzado otro del Centro, para el estudio de los problemas nacionales que atacan abiertamente ese programa liberal y demócrata, considerándolo atentatorio al espíritu conservador que mueve sus actividades, y porque consideran que con ello se desquician las bases de la universidad, según ellos, que debe ser severa, hermética, y rígida como puede observarse, ya en esto se ha medido la política. Entre las razones que aducen los jóvenes renovadores Vargas Zamora y Zamora Dobles están las de que, sien-

do Costa Rica un país pobre, y donde casi todos los jóvenes trabajan, la Universidad debe ser una amiga de los estudiantes y un vehículo de cultura que llegue a todos los sectores, aun de aquellos que por razones económicas o de distancia no puedan ingresar a la Universidad reglamentariamente.

Opinan que si en grandes países se dan al joven ansioso de cultura toda clase de facilidades, es inaudito que en Costa Rica se le cierren los caminos del saber y se mantenga la Universidad, obra gloriosa del actual go-

bernanate, en una situación de es-

tañamiento y de enseñanza herméctica. Nos enteramos también que el periodista don Emmanuel Thomap son, alumno del Sexto Año de la Facultad de Derecho, recorrió las diferentes aulas de la Facultad en asocio de un grupo de alumnos del sector avanzado impulsando las reformas entre el sistema universitario extranjero que él ha conocido, personalmente y sostuvo en varios discursos que la Universidad debía crear un espíritu humanista y generoso y dejar su norma estrecha y conservadora.

COLOMBIA ACREDITARA UN NUEVO MINISTRO EN COSTA RICA EL CUAL ASISTIRA A LA CEREMONIA DE LA TRASMISION DE PODERES

Ayer recibió el informe oficial la secretaría de relaciones exteriores. — Ese nuevo funcionario diplomático establecerá su residencia en esta capital

La secretaría de relaciones exteriores recibió ayer una comunicación oficial del gobierno de Colombia, en la cual se le informa que ha sido dispuesto acreditar un ministro de aquella nación hermana ante el gobierno de Costa Rica.

Del informe que se nos suministró no consta todavía el nombre del nuevo diplomático que representará en Costa Rica su patria, Colombia, ni se indica la fecha de la llegada de ese alto funcionario que seguramente será, como todos los ministros anteriores, una destacada personalidad, ya que Colombia siempre ha enviado a sus representantes suyos de grandes capacidades y elevado prestigio personal.

Este nuevo ministro de Colombia estará aquí para la fecha de la transmisión de poderes y es probable que para esa misma ceremonia sea investido con el carácter de embajador especial. Nos satisface mucho consignar esta noticia, que demuestra una vez más los sentimientos de simpatía fraterna que el gobierno de Colombia ha mantenido siempre para nuestro país.

Este nuevo ministro de Colombia estará aquí para la fecha de la transmisión de poderes y es probable que para esa misma ceremonia sea investido con el carácter de embajador especial. Nos satisface mucho consignar esta noticia, que demuestra una vez más los sentimientos de simpatía fraterna que el gobierno de Colombia ha mantenido siempre para nuestro país.

A ponerse al frente de la huelga de Quepos

La Confederación de Trabajadores de Costa Rica envía a Quepos al señor Fernando Aguilar como delegado a fin de que se ponga al frente del movimiento huelguístico que ha estallado en aquella localidad, y que mantiene en paro a más de setecientos trabajadores.

Esta mañana se nos informó que la Confederación de Trabajo-

adores de Costa Rica decidió enviar a Quepos al señor Fernando Aguilar como delegado, a fin de que se ponga al frente de la huelga que ha estallado en esa localidad, y que mantiene en paro a más de setecientos trabajadores.

Como lo informamos en anteriores ocasiones, la huelga estalló a consecuencia, según lo manifestan los huelguistas, del mal

MURIO LOCO.....

(Viene de la Página 1) secreta de Vichy. Después de la ocupación del África, Francia Unida y de las tropas aliadas el señor Herriot fue arrestado preventivamente. El prolongado confinamiento y su ulterior detención quebrantó su espíritu; especialmente cuando los alemanes se apoderaron del texto completo de su autobiografía que estaba terminando cuando sobrevino la ocupación germana de toda la zona no ocupada.

taida de los angloamericanos en el frente italiano. Al mismo tiempo las tropas de los Estados Unidos y de la Unión Soviética de Anzio emprendieron un nuevo ataque al SE de Apulia. Dos puntos fuertes germanos cayeron en poder de los atacantes pero el vocero aliado informó que los nazis contraatacaron violentamente y que la batalla todavía continúa. Todas las informaciones indican que los alemanes consideran la destrucción de Cassino reducida ayer a escombros por las 2.500 toneladas de explosivos caídas sobre ese objetivo y que la nueva etapa de una ofensiva aliada coordinada en la región occidental de la península; y que concordes con esa idea los nazis enviaron ya refuerzos para enfrentar el ataque. Los despachos del frente dicen que la ofensiva alemana y los servidores de sus morteros se atrincheraron para librar una batalla de vida o muerte entre los escombros de la que fuera ciudad de Cassino, desafiando el fuego de los cañones aliados y el ataque de los cuerpos blindados del quinto ejército.

DE INFANTERIA DE MARINA DE LOS EE. UU. QUINCE MIL MUJERES INTEGRAN EL CUERPO

Con cuatro miembros se inició este magnífico cuerpo femenino que hoy integran 800 oficiales y 14 mil reclutas que trabajan en doscientos puestos

WASHINGTON, Marzo (CIAA) — El Cuerpo Auxiliar Femenino de la Infantería de Marina, ha cumplido un año y con tal motivo, el Gral. Vandergrieff, Comandante de la Infantería de Marina de los Estados Unidos, declaró que las mujeres de este cuerpo han demostrado tal aptitud en el aprendizaje y orientaciones de guerra, que han sorprendido gratamente a los jefes militares. El cumplimiento estricto

de los deberes y obligaciones que aparejan los servicios de la marina han hallado en esas mujeres estricta observancia. La Coronela Ruth C. Street, Jefe del Cuerpo de Mujeres de la Infantería de Marina, ha dado un amplio informe en relación con la forma como se halla organizado su grupo, revelando que oficiales, que sirven en doscientos y más de 14 mil reclutas y 800

ARGEL, 16. UP. — (Por Donald Coe). — Una encarnizada batalla tuvo hoy por escenario las sales de Cassino cuando las columnas de tanques y miles de combatientes de infantería aliados acometieron a los refuerzos que el mariscal Albert Kesselring envió a esa plaza para salvar el baluarte y tratar de contrarrestar por anticipado la iniciación de una ofensiva concen-

Secretaría de Trabajo y de Previsión Social Departamento de Pases

A PARTIR DE ESTA FECHA, LA EXTENSION DE PASES EN LAS EMPRESAS DE TRANSPORTE DEL ESTADO SE HARA CON ESTRUCTURA SUJECION A LO DISPUESTO EN EL ARTICULO 40 DEL CODIGO DE TRABAJO.

LAS SOLICITUDES QUE NO SE AJUSTEN A LO DISPUESTO SERAN DENEGADAS.

SAN JOSE, 1º DE MARZO DE 1944

ROOSEVELT contra FINLANDIA

BOMBARDEADOS VARIOS PUERTOS ITALIANOS

ARGEL, 16. UP.— La aviación aliada atacó ayer San Benedetto y los puertos de Viareggio y Follonica.

ALGUNAS BOMBAS DEJÓ CAER ANOCHE LA AVIACION ALEMANA SOBRE INGLATERRA

LONDRES, 16. UP.— Se anunció en forma oficial que en las primeras horas de anoche hubo leve actividad aérea enemiga sobre el sureste de Inglaterra. Añádese que el enemigo arrojó bombas en puntos alejados entre sí causando un reducido número de víctimas y algunos daños materiales.

BOMBARDEADA ANOCHE SOFIA

ARGEL, 16. UP.— Poderosa fuerza de bombarderos aliados atacó anoche la ciudad de Sofía. La radio de Berlín por su parte anunció que durante este bombardeo la aviación aliada causó importantes daños en la ciudad.

ACTIVA ANOCHE LA RAF SOBRE ALEMANIA

LONDRES, 16. UP.— Oficialmente se anuncia que los bombarderos de la RAF comenzaron a un intenso bombardeo a los objetivos alemanes del Reich y los territorios ocupados durante la noche pasada.

PODEROSA FORMACION DE BOMBARDEOS AMERICANOS HACIA EL CONTINENTE

FOLKESTONE, 16. UP.— Una poderosa fuerza de bombarderos norteamericanos atravesó la costa rumbo al continente al comenzar la mañana.

ATACADO OROLUK ATOLON DE LAS CAROLINAS

WASHINGTON, 16. UP.— Oficialmente se anunció que la aviación norteamericana atacó el lunes el atolón de Orolok en las Islas Carolina a 360 kilómetros de Tokio. Escuadrillas de aparatos navíos arrojaron contra otras seis bases enemigas en estas islas y en las Marshall.

STUTTGART BLANCO ANOCHE DE LA RAF

LONDRES, 16. UP.— En fuente autorizada se informa de Stuttgart fué el principal objetivo de las operaciones efectuadas anoche por la aviación británica que actuó con muy grandes fuerzas.

TODAVIA RESISTEN LOS ALEMANES EN CASSINO

Cuartel general aliado Nápoles 16. UP.— Algunos alemanes todavía oponen resistencia en las montañas de Casino a pesar del salvaje bombardeo arrojado desde un cabo por aviación y artillería aliadas. Tropas y tanques an glo americanos están avanzando sobre montones de escombros tratando de acabar con cualquier resistencia y torres de artillería que quedan en la ciudad. Ayer por la tarde se desenterraron lluvias copiosas que amenazan con entorpecer las operaciones terrestres aliadas.

EN UN FRENTE DE 95 KMS. AVANZAN LOS RUSOS

MOSCÚ, 16. UP.— El avance arrollador ruso ha llegado a las fuerzas soviéticas a 42 kilómetros de la antigua frontera rumana. Moscú dice que las tropas rusas están acercándose a Rumania a lo largo de un frente de 95 kilómetros después de haber cruzado el río Bug.

MIL BOMBARDEOS BRITANICOS ANOCHE SOBRE ALEMANIA

LONDRES, 16. UP.— Más de mil bombarderos británicos reanudaron anoche sus ataques nocturnos

contra Alemania con el asalto aéreo más pesado de la guerra. Los bombarderos ingleses arrojaron más de tres mil trescientas toneladas de bombas incendiarias y demolicionas sobre los centros industriales de Stuttgart, Múnich y otros objetivos en el noroeste del Reich. Y esto no fué todo, porque esta mañana grandes fuerzas de bombarderos estadounidenses mantuvieron la presión tremenda sobre los alemanes con nuevas corrientes sobre el continente. No se tienen detalles sobre las operaciones americanas.

GRANDES DAÑOS CAUSADOS A LA CAPITAL DE BULGARIA

LONDRES, 16. UP.— Noticias de procedencia enemiga. La agencia de noticias nazi DNB en un despacho radiodifundido admite que los incursos aliados causaron daños pesados a Sofía anoche.

LOS ALEMANES CAMBIARON EL TRATAMIENTO DE LOS PRISIONEROS ALIADOS

JERSEY CITY, Estados Unidos, 16. UP.— La actitud de los alemanes para con sus prisioneros de guerra cambió mucho con los embates de la fortuna, según informan algunos repatriados americanos que regresaron ayer a bordo del vapor de correo Gibbs. Los informantes aseguran que mientras los nazis se anotaban victorias trataban con aspereza a sus apresados. Pero al darse cuenta de que ya no podían lograr la victoria final en virtud de los triunfos aliados, los nazis se mostraron más mansos para con sus prisioneros y mejoraron las condiciones en los campos de concentración.

DESILUSION CAUSA EN EL DEPARTAMENTO DE ESTADO LA ACTITUD DE FINLANDIA

WASHINGTON, 16. UP.— Un funcionario de la Secretaría de Estado norteamericana describe como desilusionante el informe de que Finlandia ha rechazado las condiciones de paz rusas. Una radiodifusión británica dirigida a Finlandia anoche usó palabras más enérgicas. Dijo: El rechazar el armisticio soviético equivale a buscar el desastre.

COMIENZAN LAS SANCCIONES CONTRA IRLANDA

LONDRES, 16. UP.— Se tiene entendido que las autoridades militares inglesas tienen pensado imponer restricciones severas sobre todas las comunicaciones

entre el estado libre de Eire y el resto del mundo. Entre dichas restricciones se contarán la censura del correo y la suspensión del servicio telefónico. También se cree que todo tráfico entre la Irlanda Septentrional y Eire será limitada para contrarrestar las actividades de agentes estajistas en Eire.

NUOVO ALCANZE DA RUSIA A FINLANDIA

ESTOCOLMO, 16. UP.— Fuentes fidedignas aseguran que el gobierno ruso ha ofrecido tres condiciones a Finlandia en una nueva lista de condiciones de paz. Dice que Rusia ha dicho al gobierno finés que en vez de permanecer a las tropas nazis en Finlandia solo tiene que aislarlas en sus confines. Se tiene entendido que el gobierno finés está estudiando las concesiones rusas.

FINLANDIA CONTESTARA HOY A RUSIA

ESTOCOLMO, 16. UP.— En los círculos bien informados de esta capital se informa que Finlandia entregará hoy a Rusia su respuesta.

BIEN INTENCIONADO EL KREMLIN CON RESPECTO A FINLANDIA

ESTOCOLMO, 16. UP.— Ante que todas las informaciones procedentes de Helsinki siguen siendo pesimistas respecto a la posibilidad de que se llegue a un acuerdo con Rusia; en los círculos de esta capital, bien relacionados con Helsinki y Moscú se asegura que la petición finlandesa para que los rusos modifiquen algunos de los términos de paz propuestos ha sido bien recibida por el Kremlin y se asegura que la condición impuesta por Moscú de que las tropas del general Dietl sean internadas queda todavía sujeta satisfactoriamente para ambas partes con la fórmula "aisla en un cierto modo". En segundo extremo la exigencia de que sean inmediatamente entregados los prisioneros de guerra no incluye de acuerdo con las nuevas proposiciones la entrega de los refugiados de Estonia. Finalmente la situación relativa de Estonia que fué sometida a cuidadosa revisión.

CASSINO ATACADO

ARGEL, 16. UP.— Oficialmente se anuncia que las fuerzas aliadas de la cabecera de puente toman dos puntos fortificados enemigos y que la ciudad de Casino fué atacada por infantería y tanques después de un violento bombardeo aéreo. En el resto del frente del camino abierto y en el del octavo huerto considera bien actividad de patrullas.

PODEROSOS BOMBARDEOS ATACARON A SOFIA

ARGEL, 16. UP.— Oficialmente se anuncia que una poderosa fuerza de bombarderos aliados atacó anoche Sofía.

MURIO EN BERLIN EL GENRAL OTTO VON BULOW

NUEVA YORK, 16. UP.— Según informaciones propagadas por la radio de Berlín falleció en los 88 años el general Otto von Bulow que en 1917 durante la primera guerra mundial combatió contra las fuerzas comandadas por el mariscal Badoglio.

A 40 KIL. DEL RIO DNIES. TER LAS FUERZAS DEL GENRAL KONEV

MOSCÚ, 16. UP.— Las fuerzas del general Konev se hallan a 40 kilómetros de la margen izquierda del río Dniester.

RECONQUISTAN NUEVAS LOCALIDADES LOS RUSOS

MOSCÚ, 16. UP.— Las fuerzas soviéticas han reconquistado nuevas localidades situadas a menos de 20 kilómetros del ferrocarril de Odesa-Lwów que constituyen la línea vital para los ejércitos germanos de toda la Ucrania meridional.

CRITICA A RUSIA EL DAILY HERALD

LONDRES, 16. UP.— El órgano norteamericano Daily Herald critica a Rusia por haber reconocido al gobierno de Badoglio sin consultar previamente a Gran Bretaña y Estados Unidos. En un editorial titulado: Interrogante Unidad, dice que la decisión rusa en su línea vital para los ejércitos germanos de toda la Ucrania meridional. En el resto de la zona donde opera el mariscal Zhukov poderos los alemanes han lanzado poderosas concentraciones de unidades soviéticas en los sectores de Iroskuvov y Tarnopol. En el resto de su frente las fuerzas de Konev forzando el curso meridional del Bug en un frente de 100 kilómetros afirman que forma incontestable hacia el oeste. Se apoderaron de una población de 27 kilómetros de la línea férrea Odesa-Lemberg en avances hasta de 28 kilómetros. Además se apoderaron a 40 kilómetros de la frontera rumana. El cruce del Bug meridional por sus fuerzas rusas constituye la más gran operación de ese tipo que se haya realizado desde el estallido de la guerra y así de un solo golpe los soviéticos han desahogado todas las esperanzas de atrincherarse junto al río sellando además la suerte de Vinnitsa. Las tropas rusas obligan ahora al enemigo a replazarse sobre el Dniester a la línea de barrera fluvial en la que puede tratarse de resistir y se cree que la irrupción puede indicar una retirada general nazi hacia ese río y sobre todo el frente ucraniano. Creese que la posición de Nikoiev es insostenible y que los alemanes se esperan para dentro de breve tiempo sensacionales victorias soviéticas cuando los alemanes traten de salvar sus tropas y llevarlas a la margen occidental del Dniester.

dias prácticas y que deben afrontar el futuro de la quinaria aliada tan meticulosamente construida para ocuparse de los asuntos italianos.

49 BOMBARDEOS BRITANICOS EN EL FRENTE UKRAINIANO

LONDRES, 16. UP.— Se sabe ahora oficialmente que fueron 40 y no 49 los bombarderos británicos que se perdieron; duró los ataques llevados a cabo Alemania por la real fuerza aérea.

RETIRADA GENERAL NAZI EN EL FRENTE UKRAINIANO

MOSCÚ, 16. UP.— La resistencia alemana en Ucrania me ritual se recupera rápidamente bajo los mortíferos golpes de las tropas soviéticas que con el cruce del río Bug en un vasto frente amenazan provocar una retirada enemiga en masa hasta la extensión de este frente. Las tropas de Konev y Malinovsky persiguen de cerca a las desorganizadas unidades alemanas que tratan continuamente de perder el contacto con el enemigo a fin de lograr un respiro y preparar su próxima línea de resistencia que según se cree será erigida sobre la margen del Dniester. Las informaciones del frente describen los desesperados esfuerzos de los nazis por desligar a sus unidades del contacto con los rusos y mencionan las grandes distancias recorridas día y noche por las fuerzas avanzadas soviéticas a fin de mantener el contacto con el enemigo. La más reciente línea de todo el frente ucraniano parece desarrollarse en la zona donde opera el mariscal Zhukov poderos los alemanes han lanzado poderosas concentraciones de unidades soviéticas en los sectores de Iroskuvov y Tarnopol. En el resto de su frente las fuerzas de Konev forzando el curso meridional del Bug en un frente de 100 kilómetros afirman que forma incontestable hacia el oeste. Se apoderaron de una población de 27 kilómetros de la línea férrea Odesa-Lemberg en avances hasta de 28 kilómetros. Además se apoderaron a 40 kilómetros de la frontera rumana. El cruce del Bug meridional por sus fuerzas rusas constituye la más gran operación de ese tipo que se haya realizado desde el estallido de la guerra y así de un solo golpe los soviéticos han desahogado todas las esperanzas de atrincherarse junto al río sellando además la suerte de Vinnitsa. Las tropas rusas obligan ahora al enemigo a replazarse sobre el Dniester a la línea de barrera fluvial en la que puede tratarse de resistir y se cree que la irrupción puede indicar una retirada general nazi hacia ese río y sobre todo el frente ucraniano. Creese que la posición de Nikoiev es insostenible y que los alemanes se esperan para dentro de breve tiempo sensacionales victorias soviéticas cuando los alemanes traten de salvar sus tropas y llevarlas a la margen occidental del Dniester.

CARLOS SALADRIGAS, CANDIDATO PRESIDENCIAL EN CUBA

La HABANA, 16. UP.— La coalición social democrática formalmente nombró candidatos para la presidencia y la vicepresidencia respectivamente en las verdaderas elecciones, al ex-primer ministro Carlos Saladrigas y a Ramón Zaldívar Márquez. Zaldívar y Márquez desempeñan el puesto de primer ministro en el gobierno actual.

REGRESAN A SUS BASES EN GRAN BRETANA LOS AVIONES AMERICANOS

FOLKESTONE, 16. UP.— Hoy a medio día se sintió durante media hora larga el continuo tronido de aviones que regresaban del continente europeo. Los aparatos volaban a gran altura en grupos pero algunos cruzaron sobre el Canal de la Mancha a una altitud que permitió identificar sus marcas como norteamericanas. Dichos aparatos venían del lado de Calais y Boulogne sur le Ner.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE

SE LES AVISA:

que ya estamos **RECIBIENDOPANELA** y que pueden comunicarse con el señor Almacenista de esta Fabrica para que les fije el día de entrega.

El precio es de 30 céntimos el Kilo y el pago se hará como de costumbre **ESTRICTAMENTE AL CONTADO Y EN DINERO EFECTIVO.**

FABRICA NACIONAL DE LICORES

25 de Enero de 1944.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Alemán de México. No se permite su reproducción sin el consentimiento de la Biblioteca Nacional Miguel Alemán de México, México, D.F.

La Federación de Fútbol ha dado su apoyo a quienes adversan al actual Mandatario

El Club Sport Sindicato del Calzado se permite interrogar respetuosamente a los miembros de la Federación Nacional de Fútbol para que se sirvan manifestar públicamente si este club insisto a gestión en alguna forma que esta eliminatoria fué dedicada al señor Presidente de la República. Deseamos lamentar profundamente el agravio in fértil no solo el Doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia en su condición de presidente de la República, sino también al Honorable Encargado de Negocios de la Gran Bretaña, dice el señor Emilio Moscova, representante del Club Sport Sindicato del Calzado en declaraciones para ULTIMA HORA

En la tarde de ayer recibimos la visita a nuestra oficina de redacción del señor Emilio Moscova, representante del Club Sport Sindicato del Calzado quien para su publicación en ULTIMA HORA hizo las siguientes declaraciones:

El Club Sport Sindicato del Calzado, por mi medio, se permite interrogar respetuosamente a los miembros de la Federación Nacional de Fútbol y al Administrador de este organismo don Eduardo Garneri, para que se sirvan manifestar públicamente si por parte del Club Sport Sindicato del Calzado hubo alguna moción o memoria de cualquier clase, para pedir a los representantes de los clubes federados que intervendrán en la eliminatoria por la Copa Gran Bretaña para que la inauguración de estos eventos fuere dedicada al

señor presidente de la República, Dr. don Rafael Ángel Calderón Guardia.

Pese a que este club considera que el señor Presidente de la República, por su constante devoción al deporte y por su ayuda frecuente a todas las actividades y manifestaciones deportivas, es merecedor en mayor grado que nadie otro, de recibir ese homenaje de los futbolistas nacionales.

La única actitud asumida por el club del Sindicato de Calzado fue la de pedir a los representantes de los otros clubs que se respetase la voluntad de quienes donaron ese magnífico trofeo, para ser disputado por los equipos de fútbol de primera división. En una de las cláusulas del reglamento bajo el cual se disputará esta copa En una de las cláusulas del reglamento

bajo el cual se disputará esta copa, se estipula en tanto el primer como último partido de la serie, deberán ser dedicados al señor presidente de la República.

El Club Sport Sindicato del Calzado cree que la Federación Nacional de Fútbol ha mantenido en este asunto una actitud enteramente favorable a los deseos de los representantes de los clubs de primera división que advoquen de modo decidido la gestión presidencial de actual mandatario.

Lamentamos profundamente, continuo diciendo el señor Moscova, el agravio inferido no solo al señor presidente de la República sino también, al honorable encargado de negocios de la Gran Bretaña en Costa Rica Mr. Francis Joseph Patron.

LOS "SATELITES" EN PESIMAS CONDICIONES

LONDRES, 15, UP — Edward Beattie — La gran acometida del ejército soviético en dirección de Dinastar debería servir a juicio de los diplomáticos aliados, de lección para Finlandia que le señale la conveniencia de retirarse de la guerra antes de que las fuerzas rusas opten también por emprender una acción a fondo en el extremo norte del vasto frente oriental. Von Manstein se encuentra evidentemente en plena retirada en la mayor parte del frente sudeste, donde ofrece solo una resistencia seria a lo largo del tramo Tarnopol, Proskurov, Vinnytsa, que le conviene retener algunos días más, a fin de evitar un derrumbe catastrófico de toda la "línea". Es igualmente notorio que Manstein se vio obligado a abandonar territorio ucraniano. Los ataques rusos van pisando los talones del invasor en su retirada. El ejército ruso en 1944 no es el mismo ejército que rompió la línea Mannerheim en 1940. El frente finlandés forma ya un segmento aislado contando con comunicaciones pobres sin medios de ser reforzado. Los finlandeses, que desde el mes de junio de 1942 no han afrontado más que tácticas defensivas rusas, deben considerar muy cuidadosamente la situación, según ju-

icios de los entendidos militares, antes de incitar a los soviéticos a que tomen la ofensiva. Von Manstein nunca tuvo que sentirse preocupado por una de las pesadillas militares más grandes: la falta de espacio para maniobrar. Es probable que dentro de pocas semanas se vea colocado ante ese problema a medida que el ejército soviético surge en dirección N. a los Cárpatos y las Marismas casi infranqueables del Delta del Danubio. Por ahora dispone todavía de espacio para moverse libremente y día a día va siendo obligado a retroceder. En el extremo norte, en cambio, los germanos no disponen de la misma libertad. Se encuentran ya estancados en Estonia por efecto de las acometidas rusas en torno de Narva y Pskov. Poco es también el espacio para maniobrar en Finlandia propiamente dicha, y si los alemanes se ven obligados a retirarse de Estonia, Finlandia quedará aislada casi por completo. En cuanto a los Balcanes el vía del príncipe rumano Stirse al Cercano Oriente, constituye índice evidente de que Rumania presente cual es su suerte y de muestra, sin tener en cuenta el resultado de sus gestiones por obtener que Gran Bretaña y por supuesto los Estados Unidos tiendan un puente entre Bucarest y Moscú, desea cuanto menos dejar constancia de su tentativa de buscar la paz.

3 MUJERES ARMADAS PROMUEVEN formidable escándalo EN LA URUCA

El grupo de las atacantes, integrado por la madre y sus 2 hijas, se introdujeron hasta la cocina de la casa contigua y agredió a una señora de apellido Burgos. La intervención del vecindario evitó más graves consecuencias para los protagonistas de este escándalo.

Una señora de apellido Burgos, fué asaltada ayer por vecinas suyas que se introdujeron a su casa de habitación hasta la cocina, agrediendo a una black jack, de enormes dimensiones y peso.

El grupo de los asaltantes, estaba integrado por una mujer de apellido Barboza y 2 hijas suyas, las que atacaron e injuriaron a la señora Burgos.

La oportuna intervención del vecindario evitó mayores consecuencias para los protagonistas

de este escándalo, todas las cuales tendrán que comparecer ante el actual primer penal de esta ciudad a rendir su declaración indagatoria.

ENFERMO DE GRAVEDAD

Se encuentra en esta ciudad muy delicado de salud el joven don José Luis Gutiérrez Morcán, quien regresó de Matina, donde trabaja con la United Fruit Co. ULTIMA HORA le desea una pronta mejoría.

ANUNCIESE en "ULTIMA HORA"

LA COMANDANCIA GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarle las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos
COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

SI está usted con ACIDIEZ gástrica

con DOLOR de CABEZA y PESADEZ

ALKA-SELTZER pronto acuda

pues procura DOBLE AYUDA.

ALKA-SELTZER

... porque es 1° antídoto... 2° calmante rápido. Y es agradable. Envases de \$7.25, tabletas. En todas las farmacias.

3.500 COLONES, MONTO DE LA ULTIMA ESTAFA

Fue cometida esta sensacional estafa por un señor de apellido Martínez, quien vendió a otro señor de apellido Canosa un lote de vacas en 3.500 colones, asegurando que todas estaban prontas a dar cria.

Pero sucedió que las vacas no dieron ninguna cria, por lo que el señor Canosa entabló demanda contra Martínez por estafa ante la Alcaldía 1ª de Cartago.

Se nos informó de Cartago que en días pasados hablase cometido una cuantiosa estafa en perjuicio de un señor Canosa.

Según esos informes, el señor Martínez vendió a dicho señor Canosa vecino de San José, un lote de vacas en tres mil quinientos colones, asegurándole que

darían a luz en poco tiempo. Pero este pasó sin que vieran las crias, por lo que el señor Canosa se consideró estafado, poniendo demanda por estafa ante la Alcaldía Primera, que está a cargo del licenciado Carlos María Bonilla.

CADA VEINTE.....

(Viene de la Página 1)

meses. La imaginación popular teje toda clase de hipótesis en torno a este misterioso suceso. Interrogante, ¿Por qué el ocultamiento durante ocho meses? Como nadie reparó hasta ahora en los cinco niños? Hay algún motivo especial además del temor a la publicidad para que se hayan tomado tantas precauciones? ¿Han sido inscritos los cinco de un facultativo como ocurrió con el Dr. Dafoe en el caso de las mellizas Dionne del Canadá. La casa del barrio de Belgrano estuvo ayer asediada por toda clase de curiosos: periodistas, fotógrafos y todos los que hablaban de Franquillo, Carlitos, María Cristina, Mariela y Fernanda, que así se llaman los quin tipos. ¿Como conseguir fotografías? Imposible. El padre se ha negado rotundamente a entregarlas. El domingo según un

fotógrafo del barrio, el Sr. Dilligenti lleva ya gastados más de quinientos pesos en fotografías. El fotógrafo dijo que no conserva las placas y aunque las conservase no las entregaría a nadie porque tiene un compromiso con el señor Dilligenti en tal sentido. Los periodistas trataron inutilmente de vencer ayer la resistencia paterna. Un cronista de un periódico matutino logró ver la partida de nacimiento de uno de los niños inscritos el quince de Julio de 1943 pero no quiso enseñar las partidas de los cuatro restantes. Son asuntos míos dijo de mal humor y en mi gusta que se entrometan en mi vida privada. No quiero hacer dinero con mis hijos. Ya ten go todo lo que necesito y quiero proteger a los niños de las miradas de los curiosos. Terminarían con el reconocimiento de mi padre todo el mundo viviría a verlos. En cuanto a la inscripción de los niños sepan que fueron inscritos todos y como solo me importa a mí y al registro civil. Si los periodistas quisieran registrar mis hijos, lo busquen. No puedo consentir que los que los diarios hayan querido presentar el asunto como misterioso. Naturalmente no informé a la prensa del hecho. Hubiera sido invitar a la publicidad cosas que detesto. El caso de las Dionne fue una advertencia para mí. Por otra parte no ocurrió a los niños pues todo el barrio los conoce, hasta los tenderos del barrio los conocen. Un único caso que sorprende es que un niño que sorprendió a sus padres averiguado hasta ahora. Queremos que nos dejen en paz para que los niños puedan vivir en forma sana y normal. Tendré la mayor firmeza. No quiero que peligre la vida de mis niños por el humo de magisterio, no quiero que se les estropee la vista por los fogonazos de las máquinas fotográficas, no quiero que se les echen a perder los nervios con tanta visita. Agregó el padre que ayer le visitaron varias personas para ofrecerle publicidad y filmación de películas y artículos pero él rechazó todas las ofertas. Los niños permanecieron ayer ocultos a la mirada de los curiosos. Según un sirviente de la casa, éste tiene un patio en la parte posterior donde pueden tomar aire sin ser vistos. La partera fue visitada ayer por un corresponsal de la United Press y enterada de que ya el señor Dilligenti había visto la verdad, manifestó que poco antes del alumbramiento la señora Dilligenti llegó a su casa para averiguar en que sanatorio podría internarse; se hallaban conversando expresó se hizo inminente el caso. El hecho se produjo en forma inesperada y en forma tal que no admita demora. La partera no necesitó de la ayuda de ningún médico. El primero de los mellizos dijo que vio la luz contados minutos después de las nueve de la noche. Mi primera sorpresa fue el tamaño de la criatura. Esto me dió la sensación de que nos encontráramos por lo menos ante un caso de gemelos. Efectivamente: veinte minutos más tarde nació otro niño y poco más o menos a intervalos iguales vinieron al mundo otros dos. Entonces empecé a inquietarme y más que el hecho me impresionaba el estado de la enferma. Después llegó una niña, la quinta. Yo me emocioné de tal manera que olvidando que tenía enfermos en casa me consagré por entero a cuidar a la señora Valotta de

Fiestas Cívicas en La Uruca

LOS DIAS 16 - 17 - 18 - 19 Y 20 DEL CORRIENTE MES

Alegres y graciosas mascaradas — Artística iluminación eléctrica — Juegos de pólvora — Cine público, películas cómicas — Juegos de Fútbol — Salones de Baile con magníficas orquestas — Cantinas bien surtidas — Chinamos con deliciosas cenas.

VIRGEN — LOTERIAS -- BINGOS -- BATEAS
.. No faltará absolutamente nada. — VISITENOS

PROTESTA por el RECONOCIMIENTO CHILENO AL GOBIERNO ARGENTINO

LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE CHILE FLIA SU POSICION FRENTE AL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO ARGENTINO

Solo un desconocimiento total de los hechos acontecidos en la república hermana y de las informaciones erróneas que debe haber puesto en conocimiento de nuestro gobierno el actual embajador de nuestra tierra en esta República Conrado Ríos Gallardo, de reconocida tendencia fascista, puede haber causado ese desacierto de nuestro gobierno democrático

La Confederación de Trabajadores de Chile ha hecho pública la siguiente declaración frente al reconocimiento del gobierno argentino:

La Confederación de Trabajadores de Chile se ha impuesto con sorpresa del reconocimiento de parte de nuestro país, del gobierno de Farrell, en la República Argentina.

Solo un desconocimiento total de los hechos acontecidos en la República hermana y de las informaciones erróneas que debe haber puesto en conocimiento de nuestro gobierno el actual Embajador de nuestra tierra en esta República Conrado Ríos Gallardo, de reconocida tendencia fascista, puede haber causado este desacierto de nuestro gobierno democrático.

La Dirección general de la C. T. C. H. está en condiciones de poder asegurar pues ha recibido comunicaciones oficiales

de ciudadanos democratas, de entidades de prestigio y de organismos obreros, que el actual régimen imperante en Argentina es de probada filiación fascista y por lo tanto, enemigo declarado de las naciones que hoy luchan por la libertad y un mundo mejor.

Nuestra clase trabajadora, fiel a sus principios democráticos y que apoya con todos sus efectivos al actual gobierno, en las resoluciones de carácter internacional, ajustadas estas a las normas de hacer causa com

mún con las naciones unidas, deberá solicitar esta vez la reconocida del actual Gobierno de nuestro país y que no se adopte medida alguna que esta provenga de acuerdo con las naciones del continente americano.

Próximo domingo, Palace-Varietades Ideal - Moderado ¿Qué haría usted, mujer, si en su casa se le metiera un quillino dos hombres? Vea los amores de Jean Arthur en: EL AMOR LLAMO DOS VECES La comedia más sensacional para las mujeres que se ha visto!

Próximo sábado, Palace! Frankie Darro y La Pandilla en: JUVENTUD ERRANTE La película estupefata de emoción!

Tenemos el honor de avisar que pronto estrenaremos: CARNE Y FANTASIA por Charles Boyer. Titán máximo del año!

HOY, jueves, 16 de marzo 1944

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 1.10 Estrenazo de domingo! Un verdadero coloso de acción y romance! Marlene Dietrich, la alucinante, John Wayne, Randolph Scott en: OBO Y PASION Luchas de hombres en la vorágine de la vida!

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 50 COMO AMAN LOS TONTOS

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 95 QUE HOMBRE TAN SIMPATICO

IDEAL
A las 7 y 8.45 35 PILOTO Nº 5 o RUMBO A TOKYO

LIBANO
A las 7 y 8.45 50 EL NOVILLERO en colores y MANOS PIADOSAS

KEITH
A las 7.30 35 EL MONSTRUO NOCTURNO

Pronto: La Fingida Cenicienta por Lana Turner,

SE CREARA LA.....

(Viene a la pag. UNO)

de vital importancia. Ellas son: creación de la Inspección Judicial de Trabajo, a cuyo desempeño se llevará a un abogado especializado en el Derecho de Trabajo, con el objeto de velar por los Tribunales de Trabajo se alista al Código de Trabajo y para resolver las dudas que tengan los titulares de las mismas en la tramitación de los litigios de Trabajo.

TODO PREPARADO..

(Viene de la Página 1)

de la Comisión Costarricense de Fomento Interamericano; Lic. don Manuel F. Jiménez Ortiz y a las 22 hrs. recepción ofrecida por la Comisión Costarricense de Fomento Interamericano en la residencia de su presidente el señor Jiménez Ortiz.

ULTIMA HORA adelanta su menú de salutación a los distinguidos visitantes.

FULLER! MUY PRONTO FULLER!

Artista multiforme — Ilusionista — Regio transformista — Humorista.
EL "AS" DE LA VENTRILOQUIA
Gran personificador — Modisto — Colosa malabarista
EL HOMBRE QUE HACE POR 20 ARTISTAS

FULLER
HOMBRE — DEMONIO — MUJER
Cautiva! Deleitá! Asombra!

Mañana, en el RAVENTOS

todo el dial Regio y magno pre-estreno de lujo! La Dis-His-Mex, presenta a la hermosa y hermosa actriz del cine en español, María Félix en el sensacional film: LA MUJER SIN ALMA con Fernando Soler, Arturo Badi, Andrés Soler, Chelo Campos y Virginia Sierra. La hembra que fingía torera hacia los hombres, pero que en el fondo los maneja con invisibles hilos de perdial!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 1.10 Terno y dramático estreno mexicano! Carmen Montejo, Sara García y Angel Garza, en:

CAMINITO ALGORE

Un estreno de domingo, de los buenos!

CAPITOLIO

A las 7 y 9 0.30

Mapy Cortés, en: EL GLOBO DE CANTOLLA

ADELA

A las 7 y 9 75

Rafael Baledón, en: TORMENTA EN LA CUMBRE

AMERICA

A las 6.45 y 9 65

Gary Cooper, en: EL SARGENTO YORK CASTRO

CASTRO

A las 7.30 50

Cantinflás, en: ROMEO Y JULIETA

Pronto: DESTINOS, con Char Boyer, Rita Haworth y Ginger Rogers. PASION IMPOSIBLE, con Hugo del Carril.